
ESI'ADO DE RONDÔNIA
PODER LEC ISLATIVO MUNICIPAL

cÂMARA MLiNtctpAL DE pREsIDENTE MEDlct

ATA N'. 02112013, da Décima Sétima Sessão Ordinária da Oitava Legislatura da Câmara
Municipal de Presidente Médici/RO.

Presidente: João Braz Filho.
Vice Presidente: Jose Antonio de Souza.
I' Secretário: Ailton Ferreira.
2o Secretário: Sargento Rubi.

Às 19 h 45 min. do dia vinte e um do mês de junho do ano de dois mil e treze (2110612013).

Reuniram-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, sito a Rua Padre

Adolfo n' 2590, Centro Cultural, sito a Rua Tiradentes, sem numero. Local provisório, em

virtude da reforma da Cârnara Municipal. Deu-se inicio a Décima Sétima Sessão Ordinária da

Oitava Legislatura, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor Vereador João Braz Filho.

Atendendo ao pedido do Excelentíssimo Senhor Presidente, Excelentíssima Senhora Vereadora

Maria Custodio Venâncio fez a Oração de abertura dos trabalhos. Ato contínuo, o Presidente

solicitou o Primeiro Secretário que procedesse à chamada dos Senhores Vereadores. Presentes

Excelentíssimos Senhores Vereadores: Ailton Ferreira, Alfredo de Almeida Genelhu neto,

Gilmar de Moura, Jorge Antonio Ribeiro Barbosa, Jose Antonio de Souza, Maria Custodio

Venâncio, Ronaldo Pereira Oliveira e Sargento Rubi. Havendo quorum regimenlal,

Presidente declarou em nome de Deus aberta a presente Sessão. Na oportunidade, o Presidente

convida para fazer parte da mesa, o Deputado Adriano Boiadeiro, e a Promotora de Justiça,

Doutora Lourdes Helena Bossa, e também a Senhora Cesiane representante do Comitê Jovetn

nesta ocasião. Em seguida o Secretário da Mesa procedeu à leitura da Ordem do Dia, onde

constava a seguinte pauta: Leitura dos Projetos de Lei 020/2013 e 02112013 ambos de autoria

do Poder Executivo Municipal. Leitura do Requerimento 008/2013, de autoria dos

Excelentíssimos Vereadores Zezinho do Estrela de Rondônia. Leitura do Requerimento

008/2013, de autoria da Excelentíssima Senhora Vereadora Maria Custodia. Leitura do

Requerimento Conjunto 018/2013, de autoria dos Excelentíssimos Senhores Vereadores

Alfredo do Hospital e Ronaldo do Rio Branco. Concluída a leitura da Ordem, o Presidente

concedeu o uso da palavra aos inscrito para o uso da tribuna. Com a palavra, á Excelentíssima

Senhora Doutora Promotora de Justiça do Município de Presidente Médici, por dez

minutos, com direito de ser aparteada. Iniciou seu discurso justificando a razão por estar usando

a tribuna, é para render uma homenagem aos legisladores de forma geral e algumas

considerações das legislações constitucionais nrediante as matérias que serão discutidas na

presente sessão. Também rendeu homenagern a população que esteve presente pela participação

e falou da importância que é para os jovens participar da sessão, pois a mesma vem lratar de
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assuntos de interesse de muitos jovens e de algumas categorias que é o concurso publico e

trabalho, e para que tenham mais conhecimento e conscientização do assunto. Diz estar apoiando

os movimentos que estão acontecendo em nível nacional, mas ressalta que o seu apoio é para

movimento pacifico e justo. Também disse que sua homenagem maior é para os parlamentares

de presidente Médici, que ftzeram a lei orgânica municipal, pois em 1990, trataram da

administração publica, eles disciplinaram que a administração publica deveriam obedecer os

princípios da legalidade, da impessoalidade, da moralidade, da publicidade que são os princípios

da Constituição Federam e Estadual, e então eles acrescentaram mais dois princípios que são o

da transparência e participação popular. Disse que hoje em Presidente Médici esta se cumprido

pelos cidadãos de Presidente Médici, os princípios reivindicados pelos legisladores em 1990, que

é transparência e parlicipação popular. Fala dos esforços dos legisladores para contribuir para o

crescimento de Presidente Médici. E faz uma homenagem especial para Vereadora 'Todinha',

porque ela estava muito preocupada com o transporte escolar, ela faz parte da Comissão de

Educação, e ela particlpou da fiscalização, que era do transpofte escolar do Estado. Disse da

relativa participação dos vereadores na fiscalização de transpofte escolar, e homenageia a

qualidade dos trabalhos dessa legislatura. A respeito dos projetos que serão votados a seguir,

detalhou um pouco sobre cada um deles, e que mudanças eles iram trazer para os profissionais da

saúde. Citou o caso do Distrito Estrela de Rondônia, onde parece que não á profissional médico

para atender a populaÇão daquele lugar, sabendo que o concurso publico esta demorando, o que

fazer nessa situação? A própria Constituição prevê esses casos disse ela, citando o art.37, inciso

9"- 'A Lei estabelecera casos de contratação por tempo determinado, para atender a necessidade

de excepcional interesse publico', então essa é a Íbrma de resolver a situação do Distrito até que

seja realizado o concurso publico, criando uma lei autorizando contratação temporária. Voltou a

falar da importância de ter servidores concursados no município. Finaliza e agradece a todos.

Presidente concede o uso da tribuna ao Excelentíssimo Deputado Estadual Adriano

Boiadeiro, por oito minutos, cumprimenta a todos da mesa e os presentes. Falou da felicidade

que sente por ser um representante do povo, sendo que á cinco meses é Deputado no Estado de

Rondônia. Disse que é um orgulho poder falar nessa casa "Centro Cultural", que Ieva o nome de

sua finada e ex-esposa, Ivone Melo Gonçalves, conhecida por muitas pessoas em especial pelos

professores dessa cidade. Argumento que às vezes sente vergonha de falar que é político sente

vergonha de ter um mandato, pois alega ter que pagar muito caro pelo erro de alguns. E por nào

querer perder a humildade e sua origem, anda sempre com a família e os amigos. Citou uma

frase ;"inleliz do homem que se deixa levar pelo dinheiro ou pelo poder". Falou tambérn que os

mandatos são rnuito passageiros, isso quem decide é o povo. Disse que se o político é
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prejudicado na época da carrpanha pois só se fala em beneÍiciar a saúde a educação, mas o povo

precisa reivindicar muito mais. Disse ter certeza se um dia sair da política vai sair de cabeça

erguida e nunca envergonhou a sua família, pois sempre se eslorçou muito para ajudar e assim

foi crescendo na política. Falou sobre uma reunião que tratou sobre a festa de Exposição de

Presidente Médici, disse que por defender muito essa área, e Médici não podia deixar de fazer a

festa, conversou com o Presidente da Festa e apresentou um projeto que vem fazer com que essa

festa venha ser realizada em Presidente Médici, sendo que essa vai durar quatro dias de poftas

abertas para a população, e afirmou ter recursos para realizar a Exposição. Pediu desculpas pelos

erros de suas palavras e disse também que seu gabinete não, mas sim dos vereadores que

reivindicam e trabalham muito pelo povo. Lembrou de algumas emendas para Presidente Médici.

Finaliza e agradece a todos. O Presidente concede o uso da palavra a ExcelentÍssima Vereadora

'Todinha'. Cumprimenta a todos os presentes, toda mesa e demais serventuários da casa.

Parabenizou o público presente pela participação, e disse da importância da manifestação do

povo, pois assim é mai fácil os governantes tomarem as decisões, levando o interesse da

população para uma paqta e os representantes buscarem solucionar os problemas e atingir o

desejo da população. Na oportunidade pediu a colaboração dos demais vereadores para que o

mesmo possam ajudar aprovar o requerimento que a vereadora vem apresentando e

reivindicando. Falou que não é favorável e acredita que a população também não é favorável que

se tire o veículo afetivo quando se referiu ao projeto em pauta. Disse também que os vereadores

não tem nenhum interesse de tirar esse vinculo, pois se não pode dar nada, para que tirar aquilo

que já é de direito. Fala da sua preocupação em encontrar uma saída para que possa ser resolvido

para que seja a necessidade seja atendida no momento, mas jamais tirar o vinculo, e afirrra que

não ira votar para tirar o vinculo do servidor. Finaliza e agradece a todos. O Presidente concede o

uso da palavra ao Excelentíssimo Vereador Ronaldo Pereira. por oito minutos e mais oito por

ser líder de bancada. Cumprimenta a todos os presentes, a Mesa Diretora e demais Vereadores e

em seguida fala da sua surpresa ao ver o movimento jovem em Presidente Médici e demais

Estados no Brasil, também falou da visita do Governador do Estado, mas que infelizmente nào

pode ficar Presidente Médici pois teve que ir para outra cidade, e disse ter pedido a tenção do

Deputado para a cidade de Presidente Médici, aÍirmou ter ganhado dez quilômetros de asfalto e a

Prefeita esta pleiteando mais cinco quilômetros. Falou das promessas dos políticos de outros

mandatos relativo ao asfalto que da acesso a faculdade da UNIR. Fez agradecimentos a

Excelentíssima Promotora de justiça, pela iniciativa no transporte escolar. Com uso da palavra ao

Excelentíssimo Vereador Jorge do IDARON, por oito minutos com direito de ser aparteado,

cumprimenta a todos e em seguida fala sobre o movimento social quem trâzendo muitos jovens
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para as ruas de Presidente Médici. Diz aprovar os clamores sociais expostos através dos cartazes

que a população trouxe pra expressar as suas ideologias refletindo em cartazes vários clamoÍes

sociais. Em seguida fez vários agradecimentos em especial à imprensa pelo trabalho que com

çerÍeza é fundamental e importante. Falou do seu espaço na política, que foi conquistado com

muito esforço e muita luta. Parabenizou a Excelentíssima Promotora de Justiça Doutora Lourdes

Helena, pelas suas palavras, Finalizou falando de seu apoio aos manifestantes presentes nessa

sessão, disse também que torce pelo objetivo de cada um. Em seguida fez leitura de dois Oficios,

onde os mesmos estão solicitando vários beneficio para o nosso município. Faz o da palavra ao

Excelentíssimo Vereador Sargento Rubi, por oito minutos, e mais oito de líder de bancada,

com direito de ser aparteado. Também falou sobre os movimentos que já acorreram a alguns

Iempos a trás e também do movimento que esta acontecendo em Presidente Médici. Disse que

Médici esta dando uma aula cívica de como se comportar durante um movimento. Agradeceu a

Policia Militar, pela presença. Citou a Representante do movimento Gesiane, e ern seguida disse

das solicitações que a mesma vem requerer do Poder Legislativo. Disse que a função típica do

Poder Legislativo é de Fiscplizar e Legislar. Falou dos projetos que estão em tramitação na casa,

os quais a câmara esta analisando se deve então tirar ou não o vinculo. Falou sobre a criação dos

programas do Govemo Federal, sendo que um deles o PMAQ, que segundo eles vem humanizar

a saúde, e fala das equipes que adeririam á esses programas. Questionou também algumas das

ações do Govemo Federal. Chamou a atenção da casa, dizendo que não deseja ver o NASF E O

PSF se tornando um instituto de portarias. Finalizando suas palavras disse ter fiscalizado sim o

ex-prefeito Zé Ribeiro, e diz ser apaíidário, pois entende que não pode trair quem o colocou

onde esta. E, pediu para que se vote contra, para que se mantenha a 1277 do PSF, e da do NASF,

sendo assim acredita que estará em consonância com esse movimento, caso contrario, diz sentir

muito em dizer, nras não ira carregar a culpa para sua casa. de votar e prejudicar m,alguém que

já esta a trinta anos na saúde. Finaliza e agradece a todos. Faz o da palavra ao Excelentíssimo

Vereador Gilmar Moura, por oito minutos, com direito de ser aparteado. Falou da importância

das manifestações do povo, contra a corrupção, e da importância de lutar por um Brasil melhor.

Falou da visita do Governador, no quilometro vinte e três, onde foi assinado alguns convênios

importantes para a sociedade e também emendas que correspondem a luta de alguns vereadores,

destinados para investimentos na cidade de Presidente Médici, entre eles estão os Jogos

Intermunicipais JIR, a reforma na Prefeitura Municipais. Lembrou a sociedade que esses

recursos já estão assegurados, e que viram sim para Presidente Médici. E também da luta dos

agentes penitenciários e os professores que estão lutando pelos seus direitos. Finalizou e

agradeceu a todos. O Presidente passa presidente ao vice-presidente Vereador Zezinho do
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Estrela, para que o mesmo possa fazer o uso da tribuna. O Presidente em exercício Jose

Antonio, passa a palavra ao Vereâdor João Braz Filho, por oito minutos com direito de ser

aparteado, cumprimenta a todos os presentes, em seguida parabenizou a todos os presentes, que

fizeram uma manifestação pacifica e democrática. Parabenizou a Promotora que tem cédula

grande defensora do dinheiro publico. Argumentou sobre as mensagens que os manifestantes

apresentaram através dos cartazes. Disse como é dificil se calar quando se vê as coisas

acontecendo de erÍado no seu município, e as pessoas pedindo socorro diante dessas coisas, é

diÍicil, disse que não tem como se calar. Falou dos projetos que estão em pauta, que se trata do

vinculo, os projetos dos NASF e do PSF. Argumentou sobre necessidade de não ter que ferir

Constituição, que é a Lei maior. Disse que a investigação de corupção, não é afastar Prefeito.

Na oportunidade parabenizou o Vereador Ronaldo, e pediu para que o mesmo pedisse a retirada

dos projetos e que os demais venham votar essa retirada sem ferir a constituição. Falou do

desrespeito de muitos políticos, que brincam de ser políticos. Agradeceu mais uma vez

Excelentíssima Promotora Doutora Lurdes Helena. pelo trabalho, que vem defendendo a verdade

e tudo que é de direito para Presidente Médici. Finaliza e agradece a todos. Em seguida o

Presidente devolveu a presidência ao titular João Braz Filho. Terminando os pronunc iamentos, o

Presidente devolve a presidência ao Excelentíssimo Senhor Vereador João Braz Filho, em

seguida o mesmo solicita o Primeiro Secretário que faça a Leitura dos Projetos para votação.

Projeto de Lei 02012013 de autoria do Poder Executivo Municipal. O Presidente coloca em

discussão dos pareceres das comissões. Na oportunidade o vereador Zezinho do Estrela de

Rondônia, pediu a retirada do projeto para melhor apreciação. Em seguida atendendo a

solicitação do Vereador Ronaldo o Presidente suspende a sessão por cinco minutos. Retomando

os trabalhos, o Presidente coloca em votação o pedido do vereador Zezinho, para a retirada dos

Projetos 020/2012 e02112013, em votação. Atendendo a solicitação do vereador Ronaldo do Rio

Branco, o Presidente prorroga a sessão por mais uma hora em razão de ter esgotado o tempo de

sessão, o presidente declara aprovado o pedido do vereador. O Presidente declara reprovado o

parecer da Comissão de Justiça e Redação por unanirnidade de votos dos senhores vereadores,

nove votos contra. O Presidente coloca em discussão o parecer da Comissão de Finanças e

Orçamentos, em seguida coloca em votação, sendo aprovado por oito votos a favor e um contra

do Vereador Zezinho do Estrela. Em discussão a Comissão de Saúde e Assistência Social, em

discussão. Em votação, o Presidente declara aprovado por cinco votos favoráveis e quatro votos

contra. O Presidente submeteu á discussão e votação nominal o Projeto de Lei 02012013,

Presidente submeteu, declara aprovado por seis votos a favor e três votos contrarios em sua

primeira votação. Projeto de Lei 021/2013 de autoria do Poder Executivo Municipal. Feito a
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leitura do Projeto, a pedido do Vereador Sargento Rubi, o Presidente convoca a votação das

matórias para a próxima sessão tendo em vista que o regimento interno não permiti que matérias

sejam votadas fora do tempo regimental. Serão votados na próxima sessão o Projeto de Lei

021t2013 de autoria do Executivo Municipal. Requerimento 008i2013' de autoria dos

Excelentíssimos vereadores Zezinho do Estrela de Rondônia. Requerimento 008/2013, de

autoria da Excelentíssima Senhora vereadora Maria custodia. Requerimento conjunto

018/2013, de autoria dos Excelentíssimos Senhores Vereadores Alfredo do Hospital e Ronaldo

do Rio Branco. Terminando a votação dos Pareceres exarados nos Projetos acima, o Presidente

concede a palavra para considerações finais para a Senhora GeSiane, cumprimentou a todos e em

seguida protocolou seu requerimento reivindicando; melhorias na educação, na saúde, os

medicamentos na farmácia municipal, o transporte escolar de qualidade, ajuda de custo para o

transporte dos universitários, a redução da taxa de lixo para o pÍóximo ano, a transparência dos

atos administrativos os portais de transparência municipal atualizados, o concurso publico

transparente e sem fraude, a iluminação da praça municipal, o asfalto para a estrada para a UNIR

Campus de Presidente Médici, a operação tapa buracos de qualidade e duplicação da BR 364,

não ao ato médico, não a PEC 37 e o fim da imunidade parlamentar. Disse também que é contra

o Projeto que tira o vinculo dos profissionais do NASF E DO PSF. Finaliza e agradece a todos.

Às vinte três horas e vinte e cinco minutos não havendo nada mais a ser tratado, em nome de

Deus o Presidente encerrou a presente sessão.

PLENARIO " CACILDA PENHA DE ABREU'',21 DE JUNHO DE 2013.
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